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令和５年度第１回日進市保育園運営協議会議事録 

日 時  令和５年８月２４日（木）午後２時から 

場 所  日進市役所南庁舎２階 第５会議室 

出 席 者  石垣儀郎会長、伊東春子副会長 

鈴村陸子委員、佐藤こずえ委員、近藤泰子委員、 

横井直子委員、寺井陽一委員、田中智美委員、渡邉晴菜委員 

欠 席 者  なし 

事 務 局  棚瀬浩三（こども未来部長）、小濱光育（こども課長）、 

新井麻佐代（指導保育士）、安彦直美（課長補佐）、 

久保幸治（指導係長）、伊藤俊輔（保育係長） 

傍聴の可否  可 

傍聴の有無 ４名 

次 第  １ あいさつ 

２ 会長及び副会長選出について 

３ 議題 

（１）令和４年度保育園等の運営実績及び令和５年度の運営状況について 

（２）令和６年度保育園等の定員（案）について

（３）令和６年度保育園等利用調整基準（案）について

４ 連絡事項 

発 言 者 発 言 内 容 

事務局 

事務局 

事務局 

定刻となりましたので、ただいまより、令和５年度第１回日進市保育園

運営協議会をはじめさせていただきます。 

私、本日の司会進行役を務めますこども未来部こども課長の小濱と申し

ます。よろしくお願いします。 

それでは、開会にあたりまして、日進市こども未来部長の棚瀬からあい

さつを申し上げます。 

（部長あいさつ） 

今回は令和５年度、最初の運営協議会になります。 

昨年度から代わられた委員がいらっしゃいますので、委員の皆さんの自

己紹介について、所属とお名前だけ簡単にお願いできたらと思います。

（所属・氏名を自己紹介） 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長・副会長 

 

事務局 

 

会長 

 

 なお、委嘱書につきましては、みなさまの机の上に配布させていただ

きましたのでご確認ください。 

事務局職員の紹介につきましては、お手元に配布しました名簿にかえ

させていただきます。 

 

（協議会の役割等説明） 

 

議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。 

 

（資料確認） 

 

それでは、会長、副会長の選出に移りたいと思います。 

今年度の会長がまだ決まっておりませんので、会長が決まるまでの間、

仮議長としてこども未来部長が進行させていただきます。 

  

「会長・副会長の選出」につきましては、日進市保育園運営協議会規則

第４条第２項に基づき、委員の互選により選出する事となっております。   

委員の皆さんから推薦等のご提案はございませんでしょうか。ご発言を

お願いいたします。 

 

会長には、これまでも会長をお勤めいただいており、また、学識経験の

豊富な石垣儀郎さま。また、副会長につきましては、保育士としても長年

経験のある伊東春子さまにお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

（拍手） 

 

会長に石垣儀郎委員、副会長に伊東春子委員とのご推薦がございました。

ただいまの拍手をもちまして承認頂いたものとさせていただきます。 

 

それでは、会長、副会長からごあいさつをお願いいたします。 

 

（会長、副会長あいさつ） 

 

ここからは、会長の議事進行にてお願いします。 

 

会議に先立ちまして、傍聴の方がお見えですので、傍聴を許可したいと

考えておりますが、いかがでしょうか。 
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会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

（同意） 

 

それでは傍聴を許可します。 

 

（傍聴者入室） 

（傍聴者への注意事項説明） 

 

それでは、３ 議題の（１）「令和４年度保育園等の運営実績及び令和５

年度の運営状況について」を事務局から説明をお願いします。 

 

令和４年度保育園等の運営実績及び令和５年度の運営状況について 

・令和４年度 園別、月別入園状況、延長保育の状況 

・令和４年度 施設、運営費、運営費の執行状況 

・令和５年度 保育園等入園・入園予定児童数 

 

ありがとうございました。 

ただいまの報告につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

午後２時を超える土曜保育の米野木台西保育園とあかいけ箕ノ手保育園

の内訳はそれぞれどのようでしょうか。 

 

 申し訳ございませんが、この項目は合算値のみの数値で算出しています。 

 

 一時保育の緊急利用について、昨年度比で増加している要因はあります

か。 

 

 緊急利用のため、そのような理由が重なったことが要因と考えています。 

 

他になければ、続いて議題（２）「令和６年度保育園等の定員（案）につ

いて」を事務局より説明をお願いします。 

 

令和６年度保育園等の定員（案）について 

・令和５年度の定員及び令和６年度の定員予定数 

 

ただいまの報告につきましてご意見、ご質問はありますか。 

（なし） 
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会長 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

公立保育園の定員が昨年度比で増加ということで、計画や人口推計等を

参考に、臨機応変に対応していくということでした。 

 

続いて（３）「令和６年度保育園等利用調整基準（案）について」を事務

局より説明をお願いします。 

 

令和６年度保育園等利用調整基準（案）について 

・令和６年度日進市保育所等利用案内（案）について 

 

ありがとうございました。 

ただいまの報告事項について質問はございませんか。ご意見・感想でも

結構です。 

 

入園案内において、兄弟で異なる園に通うことになった場合は送迎が大

変だろうなということは感じています。 

 

14時を超える土曜保育の利用について、米野木台西保育園とあかいけ箕

ノ手保育園で足りていますか。 

 

現状は対応できています。 

 

申込時に市外の方の申込状況は多いでしょうか。 

 

赤池地区を始め、一定数の申込があります。 

 

まだ市内転入先が決まっていない方も利用申込ができますか。 

 

土地やマンションの契約書があるような転入先が決まっている方を申込

の対象としており、その点は昨年度から変更はありません。 

 

医療的ケア児は新ラ田保育園のみで受入可能なため、入園を優先させる

考えはありますか。 

 

保育施設は保護者の保育事由により利用されるため、医療的ケア児であ

ることをもって、他の申込者より極端に優先することは考えていません。 

今回の医療的ケア児の調整指数のプラス１点は、受入先が新ラ田保育園

のみで、他の方が複数園検討できるところを１園のみが対象となることに
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委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

鑑み、プラス１点の調整指数としました。 

 

育休明けに入園申込をした結果待機となったため、認可外を利用されて

いる方について、育休明けと限定している理由はありますか。 

 

本事例について認可外を利用されている方は、次年度の申込は育休明け

のプラス１点がないため、設定しているものです。 

 

３歳未満児のみを対象としている理由はありますか。 

 

育休明けのプラス１点の加点と揃えています。 

 

新規で認可外保育施設を利用されている方が認可保育施設へ変更したい

場合、加点が現状ないため、新たに調整指数を設けたということでしょう

か。 

 

その意図もあります。 

 

時短勤務により点数の減点はありますか。 

 

点数は雇用契約上の時間数により算出します。時短勤務については実際

に利用される際の標準時間・短時間利用の判断の際に影響が出てきます。 

 

医療的ケア児の入園先が新ラ田保育園１園のみですが、医療的ケア児の

保護者が働きたくても預け先がないため働けないということもあると思い

ます。今後の予定はいかがでしょうか。 

 

本制度の事例がまだないため、今後の状況により判断していくことにな

ります。 

 

保育士の勤務状況はいかがでしょうか。余裕をもって働けているのでし

ょうか。 

 

会計年度任用職員の雇用等により何とかやっている状況です。 

また、他の園から職員を回してくることで、人手不足に対応する場合も

あります。 
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委員 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

医療的ケア児の対象が３歳児以上なので、低年齢児についても将来的に

は対象となるといいと思います。 

 

それぞれの立場でお話しいただき、参考になりました。 

土曜保育は利用希望者が１人でも、複数の保育士の出勤が必要というこ

とでしょうか。 

 

複数の職員で対応しています。早番、遅番があるため、４人ずつ出てい

ます。土曜の出勤分は代休をとる必要も出てきます。土曜保育の代休があ

る場合は、平日保育の人員配置を考えないといけません。 

 土曜保育の共同実施は、安全な体制で実施していきます。 

 また、医療的ケア児には看護師が対応となり、１名看護師を確保してい

ます。どの園も部屋が余っていませんが、新ラ田保育園だけ何とか医療的

ケア児のための部屋を確保できました。まずは１園からのスタートとして

います。 

 

 説明ありがとうございました。 

 説明をお聞きして私が感じたことは、他の市がやっていること、やって

いないことがあります。他の市を真似する必要はありませんが、市民から

どのような要望があって、どのような段階で進めていくのか。 

 保育園を機能させることがどれだけ大事なことか。今回新しい項目とし

て、医療的ケア児、土曜保育の共同実施等がありますが、新しい取り組み

を進めていけるように検討していってほしいと思います。 

 全体を通して委員の皆様から何かありますか。 

 

（なし） 

 

 ありがとうございました。 

 事務局にお返しします。 

 

 議題３の調整基準（案）について、原案のとおりでよいかお諮りいただ

けますでしょうか。 

 

議題３については、原案のとおりでよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 

それでは、「３ 議題について」は以上となりますので、事務局にお返し
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事務局 

 

 

 

 

いたします。 

 

それでは、長時間にわたり慎重なご審議を賜りありがとうございました。 

議題４連絡事項として、事務局よりご連絡します。 

・日進市保育施設の運営・整備に関する計画の中間見直しについて 

 

次回、第２回の保育園運営協議会につきましては、１１月を予定してお

ります。日程調整等ご協力をお願いいたします。 

 

本日の協議会はこれにて閉会とします。 

ありがとうございました。 

 

（ １５時２０分閉会 ） 

   

 

会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

  令和５年９月１日 

 

                    会長 石垣 儀郎 


